
Ex vocalista de ‘La Banda Maestra’ de Catemu:
Llegando a su casa le robaron más de 3
millones de pesos a conocido cantante
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Bodega en Condell surtía al comercio ambulante

Fiscalización termina en
batalla campal con cinco
venezolanos detenidos
Cinco personas detenidas, un carabinero lesionado y
abundante mercadería incautada en operativo policial

Mínimo tres meses fuera:
Ignacio Meza será
intervenido de su
rodilla derecha

  Pág. 10

Felices 96 años a Carabineros:
Austera celebración
de 2ª Comisaría por
nuevo aniversario
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Madre de Amaro:
Agradece a quienes
colaboraron con el
bingo para su hijo
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‘Copa de Campeones’:
Colo Colo Farías
juega mañana su
duelo pendiente
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Academia Aconcagua:
Patinaje Artístico de
Santa María luce en
competencia regional
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UNA MAÑANA ESPECIAL.- Antes de las 9:00 de la mañana de este
miércoles, equipos de fiscalización de la Municipalidad de San Felipe, la
Delegación Presidencial Provincial, Carabineros y el Servicio de Impues-
tos Internos, llegaron hasta una bodega ubicada en calle Carlos Condell
151, a metros de calle Combate de Las Coimas. La denuncia hablaba
que en el lugar se abastecían los comerciantes ambulantes de la ciudad,
pudiendo establecer que el recinto no contaba con ningún permiso ni
documento para la venta de fruta. Es por esto que se procedió al decomi-
so de decenas de kilos de estos alimentos, además de carros y triciclos
que eran utilizados para la venta ilegal.

Totalmente ebrio:
Fuera de riesgo
vital hombre que
llegó herido de bala
al peaje Monasterio
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Escuela Mateo Cokljat:
Revuelo por menor
que ingresó pistola
de juguete al colegio
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Reflexiones de un
Alma Ardiente

Marco López Aballay
        Escritor

Amanda Labarca Hubertson

Una visión y un pro-
yecto de vida se logra con
Perseverancia, Compro-
miso y Estabilidad desde
una óptica integral en la
vida. Todos nosotros tene-
mos sueños y queremos
materializar acciones,
sean pequeñas o gran-
des; sin embargo, al mo-
mento de iniciar este pro-
ceso inconscientemente,
por un tema fisiológico de-
bido a nuestro sistema
límbico en nuestro interior,
enfrentamos incertidum-
bre, temor y duda respec-
to a cómo materializarla y
cómo mantenerla a través
del tiempo.

Sin decaer por falta
de ánimo, de recursos, de
encantamiento o falta de
argumentos motivantes
que provoca sin darnos
cuenta que todo lo que hi-
cimos con tanto esfuerzo
puede llegar a su fin.
Pues bien, para evitar
que esto ocurra es don-
de este último aspecto
toma importancia, con-
ceptos como el compro-
miso para consigo mis-
mo, la perseverancia
para no abandonar el ca-
mino y la estabilidad para
resistir los posibles em-
bates que nos puede dar
el destino. «Ningún vien-
to es favorable para quien
no sabe dónde va», Se-
neca.

El Compromiso. Al
referirnos al  compromiso
instintivamente nos lleva
al concepto de  obligación,
contrato, deber, convenio
contraído conscientemen-
te con otras personas u or-
ganización, por lo anterior
si bien es cierto nuestra
vida se generan diferentes
tipos de compromisos, así

tenemos por ejemplo, de pa-
reja, cívicos políticos, labo-
ral  y ético,  pero que para
estos se puedan respetar
debemos considerar el com-
promiso no sólo como una
obligación, sino como un
valor personal. Por ello el
compromiso desde lo perso-
nal es aquel que permite a
nosotros como ser humano
lograr sus objetivos o éxitos
adquiriendo una plenitud de
felicidad y aquí el trabajo con
nuestros pares es lo esen-
cial, ya que sin ella no se po-
drá conseguir lo que se pro-
ponga ni menos superar los
obstáculos que se presente.

Perseverancia. Cuan-
do nos proponemos algo,
cuando nuestra meta es cla-
ra tomamos la iniciativa, un
nuevo camino sin saber
cuánto nos va a costar, pero
a pesar de ello bajo este
convencimiento lo hacemos
de igual forma, por ello pla-
nificamos, hacemos planes
de contingencia, porque
siempre habrá elementos
externos que pueden cam-
biar nuestros planes, se   ge-
nerarán obstáculos, que
hace que este andar se vaya
poniendo más lento, provo-
cando no sólo desmotiva-
ción, sino que también vaya-
mos flaqueando, y es aquí
donde la palabra perseverar
cobra importancia, puesto
que se ha comprobado que
esta virtud genera una fuer-
te voluntad que nos impulsa
a convertir los sueños e ilu-
siones en hechos concretos;
así mismo luchar por un ob-
jetivo más allá de los obstá-
culos, dificultades, frustra-
ción, desánimo, aburrimien-
to, pena o rabia por nombrar
algunos. Albert Einstein dijo:
«Hay una fuerza motriz más
poderosa que el vapor, la

electricidad y la energía ató-
mica: la voluntad».

Estabilidad. La estabi-
lidad es la cualidad de esta-
ble que mantiene el equili-
brio, no cambia o permane-
ce en el mismo lugar duran-
te mucho tiempo, esto hace
referencia a la permanencia
a través del tiempo. Desde
la perspectiva de los cons-
tructores, la estabilidad es la
capacidad que tienen las
estructuras de aguantar las
acciones sin volcar o caer y
derrumbarse.

Ahora desde la pers-
pectiva emocional (el au-
toestima o saber quién soy),
se podría indicar es aquella
condición que tienen las per-
sonas en no dejarse llevar
por los sentimientos negati-
vos, aunque las condiciones
personales o de toda índole
no sean las más adecuadas,
frente a esta cualidad aque-
llas personas deberían ser
más tranquilos, pacientes,
perseverantes y confiados
es sí mismo, positivos en
controlar el estrés, ser más
felices y no dejarse arrastrar
por las sensaciones de eno-
jo, tristeza, indefensión, in-
somnio, fobias, frustración,
tristeza, rabia y ansiedad.

La Vida no es solo una
finalidad. No vivimos por el
gusto de vivir, sino en vista
de cumplir con un objetivo
cósmico. Todo ser viviente
tiene su razón de ser, su
puesto designado en el armo-
nioso concierto de la vida
universal. De no ser así no
habría lógica ni orden en el
Cosmos. El hombre comien-
za a tener conciencia de su
ser en el mundo cuando com-
prende que él mismo es un
símbolo, es decir que debe
verse como en un espejo
donde se refleja el Ser.

A través de este sen-
cillo texto queremos rendir
homenaje a una de las mu-
jeres más importantes de
nuestro país: docente, es-
critora y activista feminis-
ta, fue la primera mujer en
convertirse en profesora ti-
tular de la Universidad de
Chile. Fue defensora del
sufragio femenino y fundó
el ‘Círculo de Lectura’, en-
tre otras importantes accio-
nes.

Amanda nació en
Santiago el 5 de diciembre
de 1886, siendo bautizada
como Amanda Pinto Se-
púlveda. Sus padres fue-
ron Onofre Pinto Sepúlve-
da y Sabina Sepúlveda.
Vivió su infancia en San-
tiago entre fines del siglo
XIX y principios del XX.
Debido a su gran capaci-
dad e inteligencia, se gra-
duó de Bachiller en Huma-
nidades a la edad de 15
años. Trabajó como profe-
sora primaria en el Santia-
go College. En dicha épo-
ca conoció al escritor Gui-
llermo Labarca Hubertson
(1879-1954), quien sería
su esposo. Ambos ingre-
sarían al Instituto Pedagó-
gico, ella para estudiar
Castellano y él Historia y
Geografía. Debido a los
rumores de un romance
con Guillermo Labarca, su
madre le exigió matrimo-
nio bajo amenaza de des-
heredarla. Debido a ello la
joven decidió casarse con
el escritor adoptando sus
apellidos, rompiendo defi-
nitivamente los lazos con
su familia. En diciembre
de 1905 obtuvo el título de
profesora de Estado en
Castellano por la Univer-
sidad de Chile, con ape-
nas 18 años. Al año si-
guiente fue nombrada
subdirectora de la escue-
la Normal N° 3, siguiendo
el camino de Eloíza Díaz
Insunza (1866-1950),
quien inició el ingreso de
las mujeres a la educación
superior. En 1907 publicó
su primera obra Impresio-

nes de juventud, un estu-
dio de la «generación de
1898» donde citaba a es-
critores, ensayistas y poe-
tas españoles. Después
estudiaría en la Universi-
dad de Columbia (Estados
Unidos), luego viajaría a
Francia,  integrándose
como estudiante en La So-
borne de París, en dichas
instancias se perfeccionó
en sus teorías pedagógi-
cas acercándose a las
ideas feministas de esa
época. Dichas experien-
cias fortalecieron su con-
vencimiento de que las
mujeres podían y debían
acceder a todos los nive-
les de educación y abrir
espacios en el escenario
político. Como resultado
de este viaje publicó su
novela En tierras extrañas
(1914), texto de ficción
donde plantea las diferen-
cias educacionales entre
Chile y Estados Unidos, a
la par de la publicación del
texto Actividades femeni-
nas en Estados Unidos,
mediante el cual expuso
sus ideas sobre el feminis-
mo norteamericano y la
necesidad de insertar a
las mujeres chilenas en la
política nacional. Entre los
años 1914 y 1916, publi-
có diversos textos relacio-
nados con la participación
femenina, los cuales apa-
recieron en la sección ‘La
hora de los libros’ de la re-
vista Famil ia.  También
creó espacios de partici-
pación para la mujer como
sería el ‘Círculo de la lec-
tura’. Participó activamen-
te en el ‘Club de Señoras
de Santiago’, instancia
que le permitió un acerca-
miento a mujeres de élite
y de clase media con inte-
reses intelectuales y polí-
t icos. El año 1916 fue
nombrada profesora de
Castellano y directora del
Liceo N° 5. En 1918 pu-
blicó Las escuelas secun-
darias en los Estados Uni-
dos y tomó la cátedra de
Sicología Pedagógica en

el Instituto Pedagógico de
la Universidad de Chile.
Fue miembro del Consejo
Nacional de Mujeres, or-
ganización que defendió
como derechos propios de
la mujer el sufragio, el di-
vorcio, la exigencia de po-
líticas de control de nata-
lidad y ampliación del tra-
bajo femenino. Entre 1922
y 1939 fue simpatizante
del Partido Cívico Feme-
nino y durante un periodo
dirigió la revista Acción
Femenina (1922-1939).
Durante los primeros años
de la dictadura de Carlos
Ibáñez del Campo debió
suspender sus actividades
docentes, debido a que
sufrió persecución y cen-
sura. En 1931 fue nombra-
da jefa de la Dirección
General de Educación Se-
cundaria del Ministerio de
Educación por el presi-
dente Juan Esteban Mon-
tero. Creó las Escuelas de
Temporada de la Universi-
dad de Chile y en 1939
publicó Historia de la En-
señanza en Chile.

En la década de 1940
fue nombrada representan-
te del gobierno de Chile al
mando de Pedro Aguirre
Cerda (1879-1941) ante
las Naciones Unidas y fue
jefa de la Comisión de Es-
tatus de la Mujer entre
1947 y 1949. En este pe-
riodo publicó Bases para
una política Educacional
(1943), estudio en que pro-
movió la función social de
la educación, la que debía
estar al servicio de la po-
blación y del país, a través
del mejoramiento de la ca-
lidad de vida de los ciuda-
danos. En 1964 fue distin-
guida como Miembro Aca-
démico de la Facultad de
Filosofía y Educación de la
Universidad de Chile y en
1969 de la Academia de
Ciencias Políticas, Socia-
les y Morales del Instituto
de Chile.

Amanda Labarca Hu-
bertson falleció en Santia-
go el 2 de enero de 1975.
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Comisión Educación del
Concejo Municipal visita Liceo

Bicentenario Corina Urbina

Escolares en plena clase de educación física.

Los concejales junto a alumnas de Enfermería durante su visita al Liceo
de Niñas.

Los concejales Ba-
silio Muena y Ricardo
Covarrubias, el segundo
en su calidad de presi-
dente de la comisión
Educación, visitaron las
dependencias del Liceo
Bicentenario ‘Corina
Urbina Villanueva’ de
San Felipe, para cono-
cer el trabajo diario del
establecimiento, donde
fueron recibidos por su
directora Wilta Berríos
con su comunidad edu-
cativa.

En la ocasión la au-
toridad del mencionado
establecimiento mostró
el trabajo inclusivo que
se desarrolla a diario y

además se valoró el
compromiso de las do-
taciones docentes y
asistentes de la educa-
ción,  donde las estu-
diantes participan de los
programas y planes edu-
cativos que propone el
mencionado centro edu-
cacional sanfelipeño.

En la visita se pudo
constatar, aparte de las
clases periódicas que
sostiene el estudiantado
con diferentes talleres,
donde destacan progra-
mas como el denomina-
do ‘El Universo en tu
Comunidad’, el que
contó con la participa-
ción de toda la comuni-

dad educativa y asisten-
tes que participaron de
una invitación abierta.

«Nuestro estableci-
miento ofrece la conti-
nuidad de estudios pro-
venientes de la enseñan-
za pre básica y también
ingresar a la enseñan-
za básica y media cien-
tífico humanista o téc-
nico profesional, pue-
den acceder a estudios
superiores o escuelas
matrices de las fuerzas
armadas y policías, por
lo que siempre hemos
requerido de los apoyos
provenientes del muni-
cipio, el Mineduc y Cen-
tro General de Padres y

Apoderados» dijo Wil-
ta Berríos.

Por su parte el con-
cejal Basilio Muena se
mostró complacido por
la recepción del cuerpo
directivo del Liceo Bi-
centenario Corina Urbi-
na Villanueva, al decir
«realmente este estable-
cimiento liceano está
enmarcado en el com-
promiso permanente

con toda su comunidad,
lo que dará un mayor
realce en el día a día en
los procesos de ense-
ñanzas de este colegio
tradicional», mencionó.

Finalmente el con-
cejal y presidente de la
comisión Educación del
Concejo Municipal de
San Felipe, Ricardo
Covarrubias, manifes-
tó: «Nos encontramos

iniciando un circuito al
recorrer los estableci-
mientos para visualizar
sus inquietudes y poder
ayudar de buena mane-
ra, toda vez que estamos
en proceso de desmuni-
cipalización, cuando
los establecimientos se
preparan a ser traspa-
sados a los servicios lo-
cales de educación pú-
blica», concluyó.
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EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 18 DE ABRIL DE
DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE DE-
CLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR, ROL: V-85-2023, DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELI-
PE, CARATULADO “AILLON” SE CITA A AU-
DIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA MAR-
TES 30 DE MAYO DE 2023, A LAS 11:00 HO-
RAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA IN-
TERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA GLA-
DYS NANCY VEGA VEGA Y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR DE ESTA A DOÑA VILMA DEL
CARMEN AILLON VEGA. AUDIENCIA QUE SE
LLEVARÁ A CABO MEDIANTE PLATAFORMA
ZOOM HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                      26/3

Sebastián Ramírez Melo
Secretario

EXTRACTO

1º JUZGADO CIVIL DE SAN FELIPE, causa
voluntaria caratulada AGRÍCOLA LOS ALPES
SPA, ROL V-67-2023, por resoluciones de 28
Marzo y 13 de Abril de 2023, se ordenó notifi-
car por avisos solicitud de Agrícola Los Alpes
SpA que señala: Que es dueña del inmueble
fusionado denominado Lote C-2 (Chacra La
Lemina), ubicado en Camino del Río, S/N, Cu-
rimón, comuna y provincia de San Felipe, sin-
gularizado en plano de fusión y minuta de des-
lindes que se archivaron bajo los números
1350 y 1351 en el Registro de Documentos de
Propiedad del año 2022, del C.B.R. de San
Felipe. Que el predio señalado deslinda al
Norte, en toda su extensión, con la «caja» del
Río Aconcagua. Que como consecuencia del
lento e imperceptible, pero prolongado y sos-
tenido, retiro de las aguas riberanas a través
del tiempo, han accedido a los inmuebles «te-
rrenos por aluvión», todo ello dentro de sus
respectivas líneas demarcatorias y prolonga-
das directamente hasta el agua del Río Acon-
cagua. Que por ello se ha verificado el modo
de adquirir denominado accesión de suelo de
conformidad a lo señalado en el art. 650 del
Código Civil. Que como consecuencia de la ac-
cesión de suelo verificada, ha accedido al Lote
de la solicitante un retazo de terreno que tiene
actualmente una superficie de 88.111,04 me-
tros cuadrados. Que en consecuencia, se so-
licita se declare que se ha verificado el modo
de adquirir accesión, de tal manera que al pre-
dio Lote C-2 (Chacra La Lemina) han accedi-
do 88.110,04 metros cuadrados, resultando ac-
tualmente una superficie total de 285.978,49
metros cuadrados, y se ordene se practique
por el C.B.R. de San Felipe, las correspondien-
tes inscripciones, subinscripciones, archivos
de planos y anotaciones marginales que pro-
cedan. Demás antecedentes en juicio no con-
tencioso indicado. Secretario.                     27/3

Felices 96 años a Carabineros del Valle de Aconcagua:

Austera celebración realizará la Segunda
Comisaría por aniversario de Carabineros

Carabineros de las diferentes comisarías de la
Prefectura Aconcagua, asistieron a una misa de
acción de gracias, con motivo del aniversario
número 96 de esa entidad policial.“

Hoy se celebra un
nuevo aniversario de
Carabineros de Chile,
los cuales cumplen 96
años de existencia
desde su creación el
27 de abril del año
1927. En el marco de
esta celebración y en-
tendiendo los hechos
que han remecido al
país en el último
tiempo, respecto de
los mártires de la ins-
titución que han
muerto en servicio,
desde la Segunda Co-
misaría anticiparon
una celebración aus-
tera.

En el contexto de
un nuevo año de vida
de la institución y en
medio de la conme-
moración de funcio-
narios fallecidos en

un accidente de trán-
sito en el año 2000, el
mayor de San Felipe,
Jorge Guzmán,
también señaló la im-
portancia de una cele-
bración de bajo perfil,
debido a la necesidad
que existe de funcio-
narios en la calle, al
ser una institución
que está al servicio de
la comunidad 24 ho-
ras al día, los siete
días de la semana.

En este sentido, se
realizará el conocido
‘Izamiento de Pabe-
llón Nacional’ en to-
dos los cuarteles, es-
pecialmente en las
unidades bases, como
son la Primera Comi-
saría de La Ligua, la
Segunda Comisaría
de San Felipe y la Ter-

cera Comisaría de Los
Andes, especificando
que no habrá una ce-
remonia provincial,
sino que estarán sub-
divididas.

Debido a la auste-
ridad de la celebra-
ción de estos 96 años
y tal como pasó con la
reciente muerte del
suboficial mayor, Da-
niel Palma, donde
más de 80 personas
se acercaron a la co-
misaría de nuestra
comuna para simpati-
zar con la institución,
este jueves, la comu-
nidad que llegue a sa-
ludar y felicitar a los
funcionarios, será
bien recibida.

Al respecto, el co-
misario de la Segun-
da Comisaría de San
Felipe, mayor Jorge
Guzmán, expresó
que «yo recuerdo el
día que murió el sub-
oficial mayor Palma
(Q.E.P.D), teníamos
cerca de 85 personas
fuera de la comisa-
ría, las cuales de ma-
nera voluntaria y es-
pontánea llegan a
manifestar el cariño

con una institución,
en la cual veníamos
saliendo también de
otro proceso bien
complejo.

«Entender y ver
que la gente está
comprendiendo que
somos una institu-
ción permanente del
Estado y que nuestra
única finalidad es po-
der hacer el bien, a
nosotros nos regocija
la verdad, y aprove-
char también la ins-
tancia para ocupar
las mismas palabras
que ocupé con esa
persona.

«Esto a nosotros
no nos baja, sino que,
todo lo contrario, nos
sube mucho más el
espíritu para poder
combatir con más fir-
meza esta nueva cri-
minalidad que ha lle-
gado al territorio na-
cional y reafirmar los
votos, y reafirmar los
compromisos con la
ciudadanía, de que
efectivamente, esto
no es solo una pala-
bra cliché escrita en
un juramento, esto se
hace carne y estoy

seguro que cualquier
carabinero, a lo lar-
go de todo el país,
pudiese hacer valer
su juramento sin ma-
yor problema», sos-
tuvo.

En relación a lo
que será la celebra-
ción por estos 96
años, el comisario in-
dicó que «todos los
cuarteles, especial-
mente de las unida-
des bases, vale decir
la Segunda Comisa-
ría de San Felipe, la
Primera Comisaría
de La Ligua y la Ter-
cera Comisaría de
Los Andes, van a te-
ner un izamiento de
pabellón nacional;
nosotros somos de
las instituciones 24/
7, por tanto, todas
nuestras celebracio-
nes de aniversario la
verdad que son bien
austeras, puesto que
es una institución
que se requiere per-
manentemente en la
calle y todos los ca-
rabineros que uste-
des van a ver, mu-
chos en formaciones
militares, son los
mismos que poste-
riormente van a sa-
lir al servicio, por
tanto, van a haber
(celebraciones), van
a ser muy acotadas y
siempre con la so-
lemnidad que ha ca-
racterizado a la ins-

titución, especial-
mente con los iza-
mientos de pabellón.

«No hay una ce-
remonia central en la
provincia, van a es-
tar subdivididas, no
obstante, la Prefectu-
ra tiene asiento en
San Felipe, por lo
tanto, va a haber más
personal en San Feli-
pe que en La Ligua
por colocar un ejem-
plo».

Finalmente, Guz-
mán se refirió a la po-
sibilidad de que la co-
munidad se acerque a
la Prefectura. «Como
el General Director lo
ha dicho en bastantes
ocasiones, somos Ca-
rabineros de todos,
no de una parte, de
toda la comunidad,
por tanto, si la comu-
nidad necesita ir y
abrazar un carabine-
ro, pasar, saludar y
presentar respeto,
nosotros vamos
siempre a recibirlos
con los brazos abier-
tos y gustosos. Así lo
hemos hecho ya con
cerca de 25, entre
establecimientos pú-
blicos, privados, ins-
tituciones, ONG, que
han ido en el marco
del 96° aniversario
de Carabineros de
Chile; a saludar, a co-
nocer su comisaría y
especialmente los ni-
ños, que todavía no
han perdido ese gus-
to por el uniforme,
por tanto, siempre va
a haber un lugar es-
pecial para los niños
en cualquier comisa-
ría», cerró.

I N D I C A D O R E S
IVP Fecha Valor UF Fecha Valor

27/4/2023 35.799,3727/4/2023 36.959,39
UTM Abril - 2023: 62.388UTM Abril - 2023: 62.388UTM Abril - 2023: 62.388UTM Abril - 2023: 62.388UTM Abril - 2023: 62.388
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Mamá de Amaro agradece a todos quienes colaboraron con el bingo

Lupa Valdivia, madre de Amaro.

Muy agradecida se
manifestó Lupa Val-
divia, madre de
Amaro, quien sufre
una enfermedad neu-
rodegenerativa y por
quien este día sábado,
en la Chichería ‘El
Pino’, organizaron un
bingo para reunir di-
nero. Además conver-
só con nuestro medio
sobre lo que significa
para ella ser cuidado-
ra de su hijo.

- ¿Cómo les fue
en el bingo de su
hijo Amaro, reali-
zado hace unos sá-
bados en Viña El
Pino?

- Bien nos fue en el
bingo, gracias a Dios
llegó bastante gente a
cooperarnos y eso se
agradece.

- ¿Qué tal, cómo
estuvo esto? ¿Se
realizó el 15 de
abril?

- El 15 allá en la Chi-
chería ‘El Pino’, desde
las tres de la tarde en
adelante. Estuvo súper
bueno, hubo mucha
gente que asistió, se
vendió todo lo que te-
nía para venderse. Fue
gente que uno no pen-
só que iba a asistir.

- ¿Cómo se en-
teraron?

- Sí, se enteraron.
Muchos pidiendo la
ubicación, no todos

conocían donde era el
lugar, así es que tam-
bién le sirvió a don
Oscar para que el lu-
gar se hiciera más co-
nocido.

- ¿Al dueño de
El Pino?

- Al dueño de El
Pino.

- Buena volun-
tad de él también.

- Sí, eso se agrade-
ce mucho la gestión,
porque no nos cobró
por el local, no nos co-
braron.

- Ese es un gas-
to menos que tu-
vieron.

- Sí, un gasto me-
nos.

- ¿Cómo sigue
su hijo?

- Dentro de todo
bien, ahí cuidándolo
mucho, tratar de que
no se resfríe, que no
reciba golpes en su
cabeza porque es sú-
per complicada su en-
fermedad, entonces
hay que cuidarlo
como ‘hueso santo’.

- Contémosle a
la gente qué tiene
su hijo.

- Él tiene una ‘lipo-
fusinosis ceroidea
neuronal’ tipo 2 que
es una enfermedad
neurodegenerativa que
no tiene cura, solamen-
te el tratamiento es
para que su enferme-

dad no avance tan rá-
pido y no se deteriore
tan rápido su cuerpo.

- ¿Cómo es el
día a día de él?

- Terrible, batallar
con él en el día a día,
porque su carácter
cambió rotundamen-
te, su inestabilidad
para caminar también,
hay que estar  fijándo-
se que no se vaya a caer
porque hace movi-
mientos involuntarios,
se cae al suelo, enton-
ces es complicado.

- ¿Usted lo cui-
da a él?

- Sí, yo soy su
mamá y su cuidadora.

- ¿Pero de qué
vive?

- Yo trabajo, pero
estoy con licencia, la-
mentablemente tengo
que tirar licencias, ya
llevo dos años con li-
cencia por esto.

- El gobierno
está tratando de
catastrar a las cui-
dadoras como
para en algún mo-
mento quizás po-
der entregar una
ayuda económica,
una pensión, sería
genial para usted.

- Sería genial por-
que yo es mi único
‘dentro’… mi único
‘dentro’. Yo me susten-
to de lo que recibo de
mi licencia médica,

pero yo creo que eso va
haber un tiempo que
ya no voy a poder tirar
más licencias, me las
van a cuestionar como
me las están cuestio-
nando, y ver qué hago,
ver de qué vivo, hacer
algo, vender algo, por-
que yo ya no puedo
volver a trabajar, él de-
pende de mí.

- Repitamos
como es el día a día
para contarle a
nuestros lectores.

- Yo me levanto en
la mañana, mando a mi
hija más chiquitita al
colegio, ahí me dedico
a hacer las cosas mien-
tras el Amaro se levan-
ta; ahí hay que dejarlo
tranquilito, no decirle
nada hasta que él reac-
ciona solo, si él te da un
buenos días… buenos
días; sino, no, porque si
no lo saludas él cambia
de carácter rotundo,
grita ¡no cállate! Es
muy agresivo, pega, tira
las cosas, entonces hay
que dejarlo ahí paula-
tinamente que él solo
reaccione en su día a
día. Ahí preparándole
el desayuno que tiene
que comer, su medica-
mento, ahí estar cui-
dándolo, que vea tele-
visión, lo sacamos a dar
una vuelta afuera, jugar
a la pelota, pero no es
mucho lo que puede él
hacer en movimiento,
porque un golpe brus-
co lo altera y un golpe
en su cabeza… no.

- Son millones
lo que necesita us-
ted.

- Sí, salían 30 mi-
llones de pesos men-
suales su tratamiento.
Se logró pagar el me-
dicamento gracias a
una Fundación, enton-
ces eso no lo tenemos
que pagar, ya no, pero
eso son dos veces al
mes que tenemos que
ir a Santiago a hacerle
la infusión allá, y eso es
muy complicado, es
muy duro ver como se
realiza este tratamien-
to a estos niños y las

complicaciones que
trae es muy duro.

- Oiga su mamá
andaba solicitan-
do la cooperación
y también ofre-
ciendo o publici-
tando el bingo en
su momento
¿Cómo está ella?

- Ella está bien
anímicamente, da
fuerza. Ella misma
nos ayuda a salir ade-
lante, nos apoya en
todo y eso se agrade-
ce mucho, ella da todo
por él (Amaro).

- ¿Se la juega
entera?

- Todo por su nie-
to… todo.

- Se emociona
igual usted al ha-
blar de ella.

- Sí, porque igual
ella, por su edad, de-
biera estar en su casa
descansando.

- Andaba acá pi-
diendo colabora-
ción en el centro.

- Como dijo, no
tiene vergüenza a esas
cosas porque no anda
robando.

- A propósito, la
experiencia suya
puede servir a al-
guien, porque es
algo inesperado
para una persona
que de la noche a
la mañana puede
transformarse en
cuidador o cuida-
dora.

- Sí, te cambia la
vida rotundamente,
porque aparte tú tie-
nes que transformar
tu vida y tu metro
cuadrado, tu casa
para los espacios de él
por seguridad.

- Un día una
persona cuidado-
ra nos decía que
ustedes no pueden
salir ni siquiera
salir a tomarse un
café con una ami-
ga, por ejemplo.

- No porque te
cuestionan: «Claro,
mira, andaba hacien-
do esto y ahora anda
compartiendo». Uno
también, como dice el
médico, tiene que sa-
lir, despejarse, pero
qué saca si la gente es
mal intencionada. No
saben el sufrimiento
que uno tiene todos
los días, cómo traba-
ja tu cabeza todos los
días, porque todos los
días hay un cambio,
todos los días hay
algo que avanza o que
retrocede y uno que-
da ahí que es tu vida.

- ¿Qué reflexión
de todo esto?

- Que Dios quiera
que nunca a la gente le
toque pasar por esto. A
toda esa, que ha criti-
cado, que hablado, oja-
lá no les toque vivir lo
que nos está pasando,
porque así lo que tiene
mi hijo pueden haber
otras enfermedades y
es un cambio rotundo
en tu vida, demasiado,
demasiado, uff, negati-
vo, porque uno tiene
que jugársela por tu
hijo, ver que él esté
bien, como dijo la doc-
tora, uno tiene que
aprovechar al máximo
a tu hijo, darle lo que
más se pueda, en lo
que él quiera aprove-
charlo, salir, disfrutar,
porque la vida de ellos
es corta.
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Ex vocalista de ‘La Banda Maestra’ de Catemu:

Llegando a su casa roban más de 3
millones de pesos a conocido cantante

Acá con lo único que quedó el afectado, el com-
probante de haber sacado el dinero.

• Delincuentes lo siguieron desde el
banco hasta su hogar.-

Sigfrido Oyar-
zún, conocido can-
tante de San Felipe
que a veces nos delei-
ta con su gran voz, en
su momento en ‘La
Banda Maestra de
Catemu’ y ahora en
algunas ocasiones  a
un costado del quios-
co de ‘Luchito Zelaya’,
fue víctima de la de-
lincuencia este día
martes cuando llega-
ba a su casa.

En ese lugar se
bajó a dejar algunos
productos cuando
un delincuente, que
se movilizaba en un
automóvil color rojo
junto a otros suje-
tos, metió la mano
en el lado del con-
ducto y robó un ba-
nano que en su inte-
rior contenía 3,5 mi-
llones de pesos en
efectivo que minu-
tos antes había reti-
rado desde el Banco
Estado de San Feli-
pe, por eso piensa
que los delincuentes
lo siguieron.

De todas mane-
ras dice que podría
haber sido peor por-
que nadie sabe si es-
tos sujetos andaban
o no armados y qui-
zás hoy día podría-
mos haber estado la-
mentando una trage-
dia. «El dinero se re-
cupera», reflexiona.
En todo caso esboza
sus críticas a la for-
ma que el banco en-
trega grandes sumas
de dinero a las perso-
nas, sobre todo el
ruido que hace la
máquina que cuenta
los billetes.

- ¿Malas noti-
cias?

- Sí, malas por un
lado. Para mí la en-
cuentro que podría
haber sido peor, esa
es la conformidad

que me queda, por-
que ustedes saben
que cuando los delin-
cuentes andan detrás
para robar, por cien o
cincuenta mil pesos
te pueden matar, y a
mí me robaron una
cantidad razonable
de plata y me la saca-
ron del auto y no me
lo quebraron, sola-
mente abrieron la
puerta, porque yo es-
taba bajando unas
cosas que había com-
prado en la verdule-
ría, entonces mien-
tras las bajaba y me
dirigía a abrir la
puerta de mi reja en
la casa, el ‘loco’ corrió
y me abrió el auto del
lado del conductor y
me saca el banano
que yo llevaba deba-
jo de mi asiento.

- ¿Cómo co-
mienza todo esto,
retira el dinero en
el banco?

- Retiro yo en el
Banco del Estado esa
cantidad de plata y
después me vengo
caminando sin nin-
gún cuidado porque
no quise dar como
que andaba asustado
porque llevaba mu-
cha plata. Me vine
caminando por Prat,
incluso me topé con
varias personas y es-
tuve conversando
afuera del Maipú un
rato con un amigo de
Llay Llay; pasaron
yo creo más de 45
minutos que estuve
ahí y después me di-
rigí a mi auto que es-
tada estacionado
aquí frente al Banco
Chile, y de ahí me di
la vuelta a la Plaza,
bajé por Prat y seguí
por Santo Domingo y
pasé a correos, a re-
tirar un documento,
pero la hice rápida y
después seguí hasta

Traslaviña, hasta la
verdulería ‘El Pobre
Pepe’. Compré, eché
todas las cosas atrás
al maletero y conti-
nué para mi hogar.
Llego a mi casa y
como no podía ingre-
sar, tuve que bajar-
me como a 50 metros
de la casa y bajé las
cosas que había com-
prado, voy a la reja,
la abro y dejo las co-
sas a la entrada
cuando un vecino me
grita: «¡Vecino le es-
tán robando!». Salgo
y el ‘loco’ (delincuen-
te) se estaba subien-
do al auto, uno que
me venía siguiendo,
porque después
comprobamos que sí
me venía siguiendo
un auto, porque vi-
mos las cámaras de
los vecinos y sí, el
mismo auto que me
venía siguiendo el
que me robó.

- ¿Qué caracte-
rísticas tiene el
auto?, porque pue-
de estar viniendo a
San Felipe.

- Era un auto co-
lor rojo.

- ¿Se acuerda
de la marca?

- Sport wagon rojo
y por los datos que
sacamos la patente,
ubicamos con un ve-
cino que se metió a
Google y salía el due-
ño que era de Santia-
go, comuna de La Cis-
terna, la calle donde
vive, tenemos todos
los datos, la patente,
todo.

- ¿Hizo la de-
nuncia usted?

- Hicimos la de-
nuncia en Carabine-
ros y Carabineros hoy
(ayer) día a las once
de la mañana la lleva

a la fiscalía y la fisca-
lía después manda a
la PDI. En ese proce-
so estamos.

- ¿Frustrante
igual o piensa us-
ted que lo material
se recupera?, por-
que podría haber
sido peor esto.

- Mira, te digo yo
soy creyente y creo
que podría haber
sido mucho peor,
porque si yo me bajo
con el banano, los
gallos después de se-
guirme una hora y
tanto no me iban a
decir «deme el bana-
no»; de alguna ma-
nera me lo habrían
quitado y uno ahí no
sabe cómo reaccio-
nar. Yo me podría
haber puesto a pe-
lear con él y habían
dos gallos más, sa-
can una pistola, me
disparan, o sacan la
cuchilla el ‘ loco’,
porque si me espera-
ron tanto no me iban
a dejar que yo entra-
ra a mi casa con el
banano.

- ¿Podemos dar
la cifra?

- Sí, tres millones
y medio. Lo había re-
tirado, incluso tengo
la colilla que es lo úni-
co que me quedó, por-
que los documentos
los perdí todos, que-
dé sin carné, las tar-
jetas mías… ningún
documento. Si lo úni-
co que me quedó fue
el papelito que retiré,
que me lo eché en el
pantalón, del Banco
del Estado que retiré
a tal hora la cantidad
de plata, es lo único
que tengo en este mo-
mento.

- ¿No se recupe-
ra esto Sigfrido?

- No, no, no, yo
creo que no. Eso
como te digo, des-
pués, analizando, in-
cluso me dio más
miedo porque po-
drían haber pasado
muchas cosas más,
verdad. La plata
como dicen se recu-
pera, pero podría ha-
ber sido peor porque
como yo me enfrento
a los ‘gallos’, sale mi
vecino a defenderme
a mí y los ‘locos’ ahí
tendrían que haber
sacado… si nos ven
que empezamos a pe-
lear, ellos sacan las
armas que puedan
tener en ese momen-
to.

CRÍTICAS AL
BANCO

- ¿Qué lección
se puede sacar de
esto?, porque gen-
te va todos los días
a retirar dinero,
¿qué reflexión con
la experiencia que
le tocó vivir?

- Mira, yo vengo
del Banco del Estado,
hablé con el ejecutivo
que tenían que mejo-
rar sobre todo eso del
ruido (que hace la
máquina), cuando
uno está sacando mu-
cha plata suena muy
fuerte, una persona
está sentada y cacha
‘altiro’ que una perso-
na está sacando mu-
cha plata, entonces
ahí ‘¡ya está, sigámos-
lo!’.

- Lo pueden se-

guir.
- Claro, porque si

tú vas a sacar 50 lu-
cas ó 100 lucas, no se
nota porque te la pa-
san, no suena tanto,
pero si empieza a so-
nar la máquina tres
veces y muy fuerte, es
porque el ‘loco’ está
sacando millones.

- ¿Esa es una
advertencia?

- Una de las co-
sas. Y lo otro no sé
cómo se puede mejo-
rar, dicen que las
personas pueden ir
con un hijo o hija,
pero resulta que si
los locos te quieren
robar y tú llevas una
cantidad de plata, te
van a disparar igual
y te van a quitar la
plata yo no sé cómo
estos…

- Se dieron
cuenta de la plata
que llevaba, tienen
que haber estado
en el Banco.

- Tienen que ha-
ber estado en el Ban-
co, entonces eso yo les
dije porque si yo estu-
ve como una hora en
el Banco, las cámaras
tienen que darse
cuenta que una perso-
na está ahí y no va a
retirar plata, no va a
hacer nada; cómo los
guardias que están
ahí no van a cachar
que una persona está
una hora perdiendo y
no va a sacar plata,
nada, es porque está
en otra cosa, está es-
perando.



EL TRABAJO  Jueves 27 de Abril de 2023 77777POLICIAL

Fuera de riesgo vital hombre que llegó herido de bala al peaje Monasterio

Mayor Jorge Guzmán, Comisario de Carabineros.

• Sujeto arribó al lugar además en
estado de ebriedad.-

En horas de la
tarde del pasado día
martes, un hombre
llegó al sector del
peaje Monasterio en
estado de ebriedad y
con una herida de
bala en una de sus ex-
tremidades. De in-
mediato, personal
que trabaja en el lu-
gar dio cuenta a per-
sonal de Carabineros,
quienes llegaron rá-
pidamente al sitio del
suceso.

El sujeto fue aten-
dido además por per-

sonal de Bomberos y
posteriormente tras-
ladado hasta el Hos-
pital San Camilo,
donde se recupera y
se encuentra fuera de
riesgo vital.

El Comisario de
Carabineros, el mayor
Jorge Guzmán, in-
dicó que «el procedi-
miento lo tiene la Po-
licía de Investigacio-
nes, no obstante, no-
sotros como Carabi-
neros efectuamos la
denuncia. Efectiva-
mente hay una perso-

na lesionada a bala
en una de sus extre-
midades, está fuera
de riesgo vital, él in-
gresa al peaje a eso
de las 19:30 horas,
donde personal de
peaje toma contacto
con Carabineros y
Bomberos para ver el
estado de salud de
esta persona».

En este mismo
sentido, el Comisario
sostuvo que «lamen-

tablemente, esta per-
sona se encontraba
en estado de ebrie-
dad, lo único que lo-
gramos obtener
como información es
su nombre de pila, ni
siquiera el nombre
completo, ya siendo
las 8:00 de la maña-
na, aún no mantene-
mos una declaración
formal respecto de
los hechos, por tanto,
estamos en espera to-

davía de lo que pue-
da suceder».

Finalmente, el
mayor Guzmán deta-
lló que «la persona

está fuera de riesgo
vital y no quiso apor-
tar mayores antece-
dentes para el proce-
so investigativo».

Revuelo causa menor que ingresó pistola
de juguete a la Escuela Mateo Cokljat

Natalia Leiva, Directora de la DAEM de San-
Felipe.

• Incidente terminó con la presencia
de Carabineros en el establecimien-
to educacional.-

En el transcurso
de la jornada escolar
del día miércoles, un
estudiante de 14 años
de la Escuela Mateo
Cokljat de Tierras
Blancas, ingresó con
un arma de juguete al
colegio y la exhibió a
un compañero. La si-
tuación fue alertada
por otros alumnos,

quienes dieron cuen-
ta a los profesores,
quienes, a su vez, de
inmediato activaron
el protocolo y solicita-
ron la presencia de
Carabineros en el lu-
gar.

Al respecto, la Di-
rectora de la Direc-
ción de Administra-
ción de Educación

Municipal (DAEM),
Natalia Leiva, ase-
guró que el estudian-
te en cuestión no
amenazó ni tampoco
agredió a ningún
compañero.

« L a m e n t a m o s

este tipo de noticias,
efectivamente, hoy
(miércoles) nos ocu-
rrió una situación al
interior de la escue-
la Mateo Cokljat,
donde un estudiante
en la sala de clases
muestra un arma, no
amenaza a ningún
estudiante, sino que
se ve observado por
otros compañeros y
se les informa a los
profesores, se contie-
ne al estudiante y se
empieza el regla-
mento interno donde
se llama a Carabine-
ros porque no se sabe
la procedencia del
arma, no sabemos de
qué tipo es y eso tie-
ne que esclarecerlo
Carabineros», indicó
Leiva.

En este mismo
sentido, y tras algu-
nas diligencias reali-
zadas, la Directora
de la DAEM señaló
que «es un arma a
balines de acero por
lo que tenemos que
verificar porque
puede proyectar a
un menor».

Asimismo, Natalia
Leiva agregó que este
menor exhibió el
arma «como un acto
de mostrarla que te-
nía, no tiene una ín-
dole que amenazó a
otro compañero, el
niño no amenazó a
nadie, es como se dice
vulgarmente como
un acto de ‘choreza’
donde el niño saca y
ostenta esta arma».

Junto con esto,
Leiva manifestó que
se tomó contacto con
los apoderados del
menor para ponerlos
al tanto de la situa-
ción; «también lla-
mamos a la familia
a que estas situacio-
nes se ven constan-
temente en las redes
sociales, en los vi-
deos de algunos can-
tantes populares,
llamamos a conver-
sar con los estudian-
tes que el porte de

arma es ilegal y no
se puede mantener
armamento», agre-
gó.

Respecto de las
eventuales sanciones
para el niño, la Di-
rectora de la DAEM
detalló que «las san-
ciones son varias,
junto con ello va un
trabajo de reconocer
las acciones que el
niño ha tenido, no es
un niño con mal
c o m p o r t a m i e n t o ,
por lo cual, tampoco
puede exponerse a
una sanción más pu-
nitiva».

Finalmente, Nata-
lia Leiva comentó que
«es la primera vez
que tenemos un acto
de estas característi-
cas, tiene 14 años. Los
padres están acom-
pañando al menor
porque tienen que es-
tar acompañando al
estudiante».
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Tras denuncia de los propios vecinos del sector:

Fiscalización derivó en
batalla campal en bodega que
surtía a comercio ambulante

Municipio, Delegación Provincial, Carabineros y el Servicio de Impuestos
Internos fiscalizaron una bodega de venta y distribución para el comercio
ambulante.

Momento en el que Carabineros ingresa para comenzar el decomiso.
Carabineros toma detenido a uno de los venezolanos más agresivos en
la fiscalización.

• Cinco personas detenidas, un ca-
rabinero lesionado y abundante mer-
cadería decomisada dejó operativo
de fiscalización.-

Antes de las 9:00
de la mañana de este
miércoles, equipos de
fiscalización de la
Municipalidad de San
Felipe, la Delegación
Presidencial Provin-
cial, Carabineros y el
Servicio de Impuestos
Internos, llegaron
hasta una bodega ubi-
cada en calle Carlos
Condell 151, a metros
de calle Combate de
Las Coimas. La de-
nuncia, hablaba que
en el lugar se abaste-
cían los comerciantes
ambulantes de nues-
tra ciudad.

Es por esto que se
incorporó además
personal del Servicio
de Impuestos Inter-
nos, en donde pudie-
ron establecer que el
recinto no contaba
con ningún permiso y
documento para la
venta de productos,
específicamente fru-
ta. Es por esto que se
procedió al decomiso
de decenas de kilos de
estos alimentos, ade-
más de carros y trici-
clos que eran utiliza-
dos para la venta ile-
gal.

La fiscalización,
que comenzó con un
diálogo y la solicitud
de documentos, fina-
lizó en una verdadera
batalla campal cuan-
do los sujetos se opu-
sieron al decomiso de
la mercancía.

La delegada presi-
dencial de San Felipe,
Maricel Martínez,
indicó que se aboca-
ron los esfuerzos para
fiscalizar la bodega
que distribuía merca-
dería a comerciantes
ambulantes.

«Todo había co-
menzado de manera
muy tranquila, co-
menzamos a pedirles
las facturas, de dón-
de sacaban los insu-
mos, de dónde saca-
ban la mercadería,
no tenían ningún re-
gistro de nada, tam-
poco tienen patente
para funcionar como
almacenaje y de acá,
efectivamente, son
quienes distribuyen a
todo lo que es el co-

mercio ambulante
del centro de San Fe-
lipe», señaló.

En este mismo
sentido, Martínez
agregó que en el re-
cinto además se co-
mercializaban otros
productos, «por eso
nos abocamos a este
lugar en específico,
en otras oportunida-
des hemos visto que
tienen ropa y otros
artículos y desde aquí
distribuyen a todo lo
que es el comercio
ambulante del centro
de San Felipe. Les pe-
dimos las facturas, de
dónde compraban,
no tenían ningún tipo
de documentación,
también veíamos que
entraba gente a com-
prar y no contaban
con boletas, tampoco
iniciación de activi-
dades ni ninguna do-
cumentación que es-
tén aptos para ven-
der».

Trabajo de fiscali-
zación que nace a raíz

de las denuncias de
los propios vecinos
del lugar, según reco-
noció Martínez: «Por
los mismos vecinos
habíamos recibido la
información de que
aquí llegaban muy
temprano, en la ma-
drugada o en la no-
che, a dejar mercade-
ría, y fueron los mis-
mos vecinos que nos
alertaron de la situa-
ción que estaba ocu-
rriendo acá».

Por su parte, el
administrador muni-
cipal Hernán He-
rrera, reiteró que los
vecinos realizaron la
denuncia, junto con
esto, agregó que, a
raíz de este operativo,
no hubo fiscalizado-
res municipales lesio-
nados.

«Esto dice rela-
ción con una serie de

denuncias por parte
de muchos vecinos y
vecinas respecto a
este centro de distri-
bución de mercade-
ría del comercio am-
bulante. El Servicio
de Impuestos Inter-
nos realizó la fiscali-
zación correspon-
diente, determinán-
dose que no tenían
documentos que
acreditaran la proce-
dencia de la merca-
dería, por lo que se
procede a la fiscaliza-
ción, cursar las in-
fracciones corres-
pondientes y el deco-
miso de las mercade-
rías conforme lo se-
ñala la ley», sostuvo.

Asimismo, Herre-
ra manifestó que este
operativo de fiscaliza-
ción se da en el mar-
co de reducir la insta-
lación de comercian-

tes ambulantes en el
centro de San Felipe,
los cuales, en los últi-
mos días, han aumen-
tado su presencia.

«Esperamos que
con esto se pueda re-
ducir el comercio am-
bulante que nueva-
mente se está insta-
lando en el centro de
la ciudad, nuestros
locatarios y muchos
comerciantes esta-
blecidos han vuelto a
hacer sentir que esta
situación los afecta y
afecta el libre tránsi-
to en la comuna»,
dijo Herrera.

Sin ir más lejos, el
Administrador Muni-
cipal aseguró que pro-
ducto de la instala-
ción del comercio
ambulante en calle
Prat, una ambulancia
no pudo descender a
un paciente en cami-



EL TRABAJO  Jueves 27 de Abril de 2023 99999POLICIAL

Otros dos sujetos más siendo detenidos por Carabineros.

Momento en el que uno de los venezolanos es subido al carro policial.Inspectores municipales realizando limpieza y decomiso de la mercadería.

lla a un centro de sa-
lud, enfrascándose
incluso en agresiones
por parte de estos
mismos.

«El día de ayer
(martes), efectiva-
mente una ambulan-
cia que necesitaba
entrar a un centro de
diagnóstico, produc-
to del comercio am-
bulante no pudo in-
gresar, no pudo ba-
jar a la paciente y se
vieron enfrentados a
estas personas que
fueron bastante vio-
lento con ellos», co-
mentó.

Respecto del tra-
bajo en cuanto al apo-
yo que se les ha brin-
dado a estas personas
para su regulariza-
ción y brindarles un
espacio para que pue-
dan trabajar, Hernán
Herrera dijo que
«han existido varias
instancias donde el
municipio ha habili-
tado lugares, existen
puestos en la feria del
terminal de buses
donde se pueden
arrendar, sin embar-
go, muchos de ellos
no se han allegado a

estos programas y si-
guen en la informali-
dad».

AGRESIÓN A
CARABINEROS

El operativo de
fiscalización se desa-
rrollaba de manera
tranquila hasta que se
dispuso del decomiso
de las especies por
parte de los fiscaliza-
dores municipales. Es
en este momento,
cuando los sujetos de
nacionalidad venezo-
lana intentaron botar
las frutas e iniciaron
una pelea con los uni-
formados.

Al respecto, el Co-
misario de Carabine-
ros, mayor Jorge
Guzmán, indicó que
un carabinero resultó
con una lesión en su
pómulo producto de
un golpe, junto con
esto, sostuvo que uno
de los detenidos ya
registraba anteceden-
tes por agresión a per-
sonal policial.

«Nos encontra-
mos en el marco de
un operativo de fisca-
lización al comercio
ilegal, donde se man-

tenía información
por parte del munici-
pio respecto a un in-
mueble particular
que era utilizado
como bodega de aco-
pio para el comercio
ilegal. Por tanto, en
calidad de fuerza pú-
blica vinimos a pres-
tar el auxilio al ser
solicitados por la
municipalidad y al
fiscalizar constata-
mos que se mante-
nían diversas espe-
cies en el interior que
estaban a punto de
ser comercializa-
das», manifestó el
Comisario.

Respecto de las
agresiones en sí, el
mayor Guzmán co-
mentó que «al mo-
mento de que los ins-
pectores municipales
comenzaban a hacer
el retiro de estas es-
pecies, una de las
personas comienza a
agredir a personal de
Carabineros, por lo
que fue necesario uti-
lizar los medios que
nos entrega el Estado
para poder evitar las
lesiones, no obstante
a ello, los golpes lle-

garon a los chalecos
antibalas».

En particular con
la situación del cara-
binero lesionado,
Guzmán precisó que
«fue un golpe de
puño que le llegó en el
pómulo, vamos a te-
ner que constatar le-
siones y esperamos
que no sea nada de
gravedad».

A raíz de todo este
procedimiento, cinco
personas fueron dete-
nidas por agresión a
Carabineros de servi-
cio; «hay cinco perso-
nas detenidas por

oponerse a la acción
de Carabineros de
servicio y por mal-
trato de obra a Cara-
bineros de servicio y
se presentarán los
antecedentes al Mi-
nisterio Público»,
puntualizó.

Asimismo, el ma-
yor Jorge Guzmán
detalló que «impor-
tante hacer presente
que todas las perso-
nas son de nacionali-
dad venezolana y hay
uno de ellos que en
ocasiones anteriores
ya había golpeado a
Carabineros de servi-

cio, por tanto, este es
un mensaje súper im-
portante, en el cual
como institución y
como mando de la
Segunda Comisaría
de Carabineros, no
vamos a tolerar ja-
más que uno de mis
carabineros se lesio-
ne».

Finalmente, y se-
gún indicaron desde la
Delegación Presiden-
cial Provincial, las fru-
tas incautadas, al ser
de poca durabilidad,
son donadas a institu-
ciones o colegios para
su utilización.
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Ignacio Meza será intervenido de su rodilla derecha

Colo Colo Farías juega mañana su duelo pendiente en la ‘Copa de Campeones’

El zaguero central Ignacio Meza sufre una le-
sión de meniscos a su rodilla derecha.

En Quillota, Colo Colo Farías buscará su clasificación a los cuartos de final de ‘La Orejona’.

A la compleja le-
sión de su arquero,
Andrés Fernán-
dez, Unión San Feli-
pe sumó la de su de-
fensor central, Igna-
cio Meza. En las úl-
timas horas se confir-
mó que el eficiente
zaguero central pre-
senta problemas a los
meniscos de una de
sus rodillas (dere-
cha), lo que lo obliga-
rá a ingresar al quiró-
fano.

Fue el gerente ge-

neral del Uní Uní
quien confirmó la no-
ticia que por estos
días tiene preocupa-
da a la hinchada, ya
que se trata de dos ju-
gadores importantes,
que cuando actúan
hacen diferencias al
ser jugadores rendi-
dores. «Los primeros
exámenes se hicieron
y diagnósticos gene-
rales ya están muy
claros. Ahora esta-
mos evaluando el
tema de las opera-

ciones porque quere-
mos que los jugado-
res sean atendidos
por los mejores mé-
dicos deportólogos
de Chile. Buscamos
que nos entreguen
diagnósticos más
precisos y los respec-
tivos tiempos de re-
cuperación en cada
uno de los casos. De
momento esa es
nuestra mayor pre-
ocupación», indicó el
directivo unionista.

De acuerdo a la

experiencia previa en
este tipo de dolencias,
Ignacio Meza, debería
estar al menos tres
meses fuera del equi-
po titular. El tiempo
de recuperación en
todo caso es variable
a raíz que depende de
la repuesta del orga-
nismo del jugador,
pero lo concreto es
que el Uní Uní no
contará con el defen-
sa durante un periodo
no menor a los dos
meses.

Para las nueve de
la noche de mañana,
en el estadio Lucio
Fariña de Quillota,
fue programado el
partido pendiente co-
rrespondiente a los
octavos de final de la

‘Copa de Campeones’,
entre Colo Colo Farías
de San Esteban y el
Bandera de Chile de
Viña del Mar.

Muchas miradas y
atención del balompié
aconcagüino estarán

puestas en el desafío
del Colo Colo Farías.
Si el equipo de la co-
muna de San Esteban
llega a superar esta
llave clasificatoria,
elevará a tres la cifra
de cuadros de esta

zona del Valle del
Aconcagua en la ron-
da de los ocho mejo-
res del principal cam-
peonato de clubes de
la Quinta Región.

Hasta ahora ya es-
tán clasificados a cuar-

tos, ‘El Roble’ de Llay
Llay y ‘Miraflores’ de
Santa María. De pasar
los de San Esteban,
deberán medirse con
El Roble, en lo que se
convertiría en el gran
choque en la fase de los

ocho mejores de la
competencia amateur.
Con eso también que-
da garantizado que al
menos un equipo de
nuestra zona estará en
semifinales de ‘La
Orejona’.
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AMOR: Si usted piensa que las cosas se pue-
den solucionar entonces juéguesela, pero sepa
rendirse si las cosas no resultan. SALUD: Evite
riesgos innecesarios. DINERO: Las cosas no
están tan mal como cree, solo necesita ordenar
un poco las cosas y verá cómo sale adelante.
COLOR: Gris. NÚMERO: 16.

AMOR: Si no presta la debida atención pue-
de llegar un punto donde su relación se tam-
balee, tenga cuidado. SALUD: Cuidado con
pasarse un mal rato. DINERO: Lo personal
y lo financiero debe ser separado por com-
pleto o tendrá problemas más adelante.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 28.

AMOR: Necesita tiempo para pensar más
en usted. Es tiempo que se enfoque en al-
canzar su propia felicidad. SALUD: Es un
período donde es importante buscar algún
tipo de distracción. DINERO: Si puede lo-
grar más de lo que ya tiene no debe dudar-
lo. COLOR: Verde. NÚMERO: 17.

AMOR: Póngale un poco más de empeño a
mejorar las cosas de su relación. SALUD:
Trate de alejarse de las tensiones de todos
los días. DINERO: Aún es tiempo de arre-
glar las cosas en su negocio, solo necesita
enfocar sus competencias en ese objetivo.
COLOR: Morado. NUMERO 3.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Aclarar las cosas es importante para
cualquier tipo de relación. SALUD: Busque
un tiempo y trate de calmar sus nervios. DI-
NERO: Cuidado con las decisiones que
toma cuando se trata de los ahorros que
tanto le ha costado tener. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 24.

AMOR: Aproveche bien estos últimos días
del mes para consolidar la relación que tie-
ne. SALUD: No se deje abatir por los pro-
blemas de salud, puede salir adelante. DI-
NERO: No pierda tanto tiempo, el tiempo es
crucial para el éxito en especial si tiene una
buena idea. COLOR: Violeta. NÚMERO: 37.

AMOR: El amor no solo puede ser románti-
co, también puede estar inserto en una lin-
da amistad. SALUD: Cuidado con los arran-
ques de mal genio. DINERO: Recuerde que
los inicios siempre son difíciles, pero si per-
severa verá cómo logra más de lo anhela-
do. COLOR: Plomo. NÚMERO: 35.

AMOR: Trate de acercarse más a la gente
que le quiere, búsquelos para entregarles
más afecto. SALUD: Evite que los vicios le
hagan sucumbir. DINERO: Cuidado si pre-
tende iniciar nuevos emprendimientos, es-
pere a que todo esté mucho mejor. COLOR:
Café. NÚMERO: 4.

AMOR: No haga sentir a la otra persona
que su relación es solo algo momentáneo.
SALUD: Haga más actividades físicas, lo
necesita. DINERO: Momento oportuno para
iniciar nuevas inversiones, sus instintos
serán la clave del éxito en lo que está por
venir. COLOR: Celeste. NÚMERO: 29.

AMOR: Buenas oportunidades en el amor, es
tiempo de disfrutar las cosas que la vida pone
frente a usted. SALUD: No deje de cuidarse
para evitar contagiarse. DINERO: Busque como
motivar a su equipo, no se quede solo en cum-
plir lo justo y necesario en su trabajo. COLOR:
Negro. NÚMERO: 12.

AMOR: La verdad siempre debe estar por de-
lante, si sigue es premisa nadie podrá restre-
garle cosas a la cara. SALUD: Cuidado con el
exceso de trabajo. DINERO: Trate de enfocar
de mejor manera sus recursos para así obte-
ner mejores resultados en lo financiero. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 10.

AMOR: Le está haciendo falta tomar un
poco más la iniciativa en su relación. SA-
LUD: Infecciones estomacales, tenga cui-
dado. DINERO: No se confíe de las cosas,
necesita mantener una actitud proactiva
frente a la situación que ocurra en su tra-
bajo. COLOR: Azul. NÚMERO: 23.
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Patinaje Artístico de Santa María se lució en competencia regional
El pasado fin de semana, y en el

contexto de la ‘Liga del Pacífico’
disputada en la Región de Valparaí-
so, la ‘Academia de Patinaje Artísti-
co Aconcagua’ de Santa María tuvo
una memorable participación, luego
que 13 de sus representantes obtuvie-
ran importantes lugares en una com-
petencia en la que participaron 362
deportistas de nuestro país.

Tres primeros lugares obtenidos
por Amanda Bruna, Alicia Aceve-
do y Sofía Arriagada, de 11, 9 y 8

años de edad, respectivamente; un
segundo lugar por Antonella Cádiz,
de 9 años de edad; dos terceros luga-
res a cargo de Emilia Ponce y Jose-
fa Zamora, de 11 y 5 años de edad;
y cuatro cuartos lugares de las depor-
tistas Sofía Chaparro, Josefa Fer-
nández, Agustina Fernández y So-
fía Fuenzalida, de 8, 9 (JF y AF) y
13 años respectivamente.

También, la academia santama-
riana volvió al valle con un palmarés
de un quinto lugar por Gabriela Ca-
brera de 11 años de edad; un sexto
lugar de parte de Agustina Fernán-
dez de 13 años de edad y un octavo
lugar logrado por Paloma Delgado,
de 13 años de edad. Un importante
logro para estas patinadoras artísti-
cas, que sin duda representaron de ex-
celente forma a su comuna y la pro-
vincia de San Felipe.

El campeonato regional, que se
disputó los días sábado y domingo,
22 y 23 de abril, contó con la presen-
cia de clubes de Panquehue, Catemu
y Putaendo. La gestión del viaje fue
apoyada por el concejo municipal de
Santa María y de su alcalde, Manuel
León Saá, quienes aportaron fondos
para esta actuación de la academia en
niveles básicos, intermedios, avanza-
do y experto, modalidad libre.

Al respecto, la presidenta de la

academia, Cynthia Fernández, ex-
presó que «el primer sentimiento que
se nos viene es el orgullo, de ver el
entusiasmo, perseverancia y ganas
que le ponen nuestras deportistas en
cada clase. Ver el resultado de tanto
esfuerzo y sentir que vale la pena
todo el sacrificio que se hace al ele-
gir este deporte, ya que conlleva
mucho entrenamiento, y también tie-
ne un alto costo para las familias.

«Para costear gastos siempre
acudimos a la Municipalidad de San-
ta María en donde siempre tenemos
buena acogida de parte del alcalde
don Manuel León y el Concejo Mu-
nicipal. También hacemos rifas en
donde emprendedores del valle y co-
muna nos aportan premios y así va-
mos generando presupuesto para po-
der acompañar a nuestras deportis-
tas a cumplir sus sueños».

También señaló que «sí es muy
importante destacar a cada una de
las patinadoras, ya que más que el
desarrollo de un deporte contribuye
al desarrollo integral de cada una de
ellas. El sentimiento común de todas
las patinadoras es de satisfacción y
felicidad de ver reflejado en los re-
sultados el trabajo riguroso, sistemá-
tico y disciplinado que se realiza en
cada uno de los entrenamientos.
También queremos invitar a la comu-

nidad a acercarse al mundo del pa-
tinaje artístico, el cual entrega gran-
des beneficios tanto a la salud física
como mental de las personas», sos-
tuvo.

Finalmente, Fernández indicó
que «nada más que decir, solo agra-
decer nuevamente a la Ilustre Muni-
cipalidad de Santa María, a trans-
portes ‘Caballo Loco’ y a toda la
gente que nos apoya siempre, y por
supuesto a la familia de cada depor-
tista por su compromiso con la aca-
demia de patinaje artístico Aconca-
gua de Santa María», cerró.

Emilia Ponce y Amanda Bruna, pri-
mer y tercer lugar de la competición.

Josefa Zamora, de 5 años, obtuvo
tercer lugar en la Liga del Pacífico.


